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ASSEMBLE GENERALE ANNUELLE

du 21 janvier 1960

sous la presidence de M. Ed.-M. Poldini, president.

RAPPORT DU PRESIDENT POUR L'ANNEE 1959

La cent soixante-neuvieme annee d'activite de notre Societe a

ete marquee par la douleur que nous avons ressentie de perdre
subitement, au printemps, le Dr Charles Jung, notre tres actif secre-

taire-correspondant, victime d'un accident au Saleve. Charles Jung
etait une cheville ouvriere de notre Societe depuis de nombreuses

annees. Son depart nous fut tres cruel. M. Edouard Lanterno a bien

voulu assumer la lourde täche de le remplacer.
Deux de nos membres les plus eminents sont malheureusement

aussi decedes au cours de l'annee, ce sont Jules Favre et Benedict-
Pierre-Georges Hochreutiner. Le depart de ces eminents savants a

cause dans nos rangs un vide difficile ä combler.
Au mois de juillet, le Dr Clement Fleury, notre si devoue et

si aimable secretaire des seances, surcharge de besogne, a du renoncer
ä nous faire beneficier de sa precieuse collaboration. Et c'est M. Pierre
Denis qui a eu l'amabilite de reprendre sa täche. Nous desirons

dire encore, ä cette occasion, tous nos remerciements au Dr Clement

Fleury pour le devouement qu'il a sans cesse montre ä notre Societe.

Par ailleurs, d'autres nouvelles forces sont encore venues porter
aide ä notre Comite. Je pense ä M. Augustin Lombard, depuis
dix ans absent de Geneve, qui, de retour, nous fait profiter de sa grande
experience.

Durant l'exercice ecoule, les seances se sont deroulees normale-

ment, suivant l'horaire auquel vous etes habitues. II y eut dix seances

dans lesquelles vingt-neuf communications ont ete presentees. Nous

avons entendu deux conferences:

Edouard Poldini: Prospection electrique et probleme d'hydrologie.
Richard Extermann: Physique et energie nucleaire.
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Le nombre de nos membres, qui etait de cent douze ä la fin de

1958, est actuellement de cent seize. Finalement, nos travaux, notre
activite peuvent senibler s'etre ecoules tres calmement. II y eut

cependant des difficultes qui ont cause, et causent encore les plus

grands soucis ä notre Comite. Je m'en explique:
Vous savez que c'est en 1946 que notre Societe a decide de

reprendre ä son compte la publication des Archives. Ces dernieres

paraissaient jusque-lä grace aux mecenes qui les subventionnaient

genereusement. Or, cette reprise s'est revelee, ä l'experience, trop
lourde pour nous. En effet, des le mois de juin 1959, nous avons du

constater que, si les Archives continuaient a paraitre ä raison de

quatre fascicules par exercice, elles nous coüteraient 18.000 francs

par an, alors que nous n'avons que 9.000 francs ä leur consacrer
dans notre budget normal. C'est dire qu'un deficit chronique menapait
de s'installer. II a done fallu aviser. Choisir entre l'alternative:

— creer des ressources nouvelles;
— restreindre notre activite (ne publier que deux numeros des

Archives par an et renoncer ä faire paraitre des Memoires).

C'est pour la premiere de ces possibility que nous avons natu-
rellement opte.

Nous nous sommes adresses simultanement ä la Bibliotheque
publique universitaire, ä l'Etat, au Fonds national de la Recherche

scientifique. Enfin, nous avons aussi entrepris de developper la

publicite, dont nous esperons obtenir quelques ressources.
Grace ä l'activite incessante de notre vice-president, M. E.

Dottrens, et ä celle de M. E. Lanterno, notre si devoue secretaire
des publications, la prestation annuelle que nous sert la Bibliotheque
publique a ete portee de 3.500 ä 5.000 francs, et la Ville de Geneve

a bien voulu nous faire beneficier d'un don unique de 3.000 francs,
dont nous la remercions infmiment.

Par ailleurs, des demarches entreprises par votre President

aupres de l'Etat et du Fonds national sont encore en cours. Si les

decisions, actuellement pendantes, nous sont favorables, comme je

l'espere, ce serait 9.000 francs annuels qui nous reviendraient ä

titre d'allocation pour nos publications, e'est-a-dire precisement
les 9.000 francs dont je viens de parier, qui manquent ä notre budget
si nous desirons publier quatre fascicules d'Archives par exercice.



ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE 129

Finalement, si tout va bien, nous pourrons aller ä nouveau
resolument de l'avant! envisager de nouvelles täches! peut-etre une
nouvelle organisation?

Parmi les nombreux problemes que nous devrions examiner,
je voudrais citer celui de la creation d'un petit secretariat.

Apres avoir vu ä l'oeuvre nos infatigables secretaires, celui des

finances, M. Bouvier, et celui des publications, M. E. Lanterno,
qui fonctionne aussi comme secretaire-correspondant, je ne puis
me defendre de l'impression d'une necessite absolue de leur accorder

une aide. II n'est pas possible, il est irrationnel de laisser ä des pro-
fesseurs, ä des savants distingues, des travaux de dactylographie,
de verification d'adresses, de pointages de fiches, de tri de brochures,
etc., qui leur prennent finalement plus d'un jour par semaine. II
faut s'organiser autrement! Envisager precisement la creation de ce

petit secretariat dont je viens de parier, qui serait charge de l'expe-
dition des travaux de routine, inherents ä la gestion de notre Societe

et qui en assurerait la continuity. II faudrait aussi trouver des locaux
oil stocker nos publications. Mais ce dernier probleme s'avere parti-
culierement ardu. Ces questions et d'autres encore, sont actuellement
ä l'examen.

Pour terminer, je voudrais dire combien il nous a ete agreable,
au Comite et ä moi-meme, de rencontrer toujours aupres de nos

autorites, un accueil si aimable et si comprehensif lors des demarches

que nous avons entreprises.
Je tiens aussi ä remercier vivement ce Comite pour la täche

parfois lassante qu'il a toujours accomplie avec bonne humeur, et
ä dire specialement ma gratitude ä M. E. Dottrens, notre vice-

president, qui a eu l'obligeance de mettre & notre disposition des

locaux et l'organisation du Musee d'Histoire naturelle.

Edouard-M. Poldini.

Apres avoir entendu les rapports annuels du president, du secretaire

des publications et secretaire-correspondant et du tresorier,
lu respectivement par MM. Poldini, Lanterno et Bouvier, l'assemblee
entend encore celui des verificateurs des comptes, lu parM. Berenstein.

Ces rapports sont acceptes et decharge est ainsi donnee au Comite

pour sa gestion de la Societe durant l'annee 1959.
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Une discussion ayant trait aux principaux points souleves dans

le rapport presidentiel s'engage et plusieurs membres posent des

questions. Par suite du deces du Dr Charles Jung, secretaire corres-

pondant, et de la demission du Dr Clement Fleury, secretaire des

seances, leurs remplaijants, MM. Lanterno et Denis, sont confirmes
dans leurs fonctions jusqu'au renouvellement du Comite en 1961.

Mlle Anne-Marie Dubois est elue membre assesseur en remplacement
de M. Denis.

La seance administrative terminee, la seance publique suit imme-
diatement. Elle s'ouvre par la lecture des necrologies de Jules Favre,
de B.-P.-G. Hochreutiner et du Dr Charles Jung, tous trois membres
ordinaires de la Societe, presentees par MM. E. Dottrens, Ch. Baehni
et CI. Fleury. Puis, M. Jean Piaget, membre ordinaire, propose ä

l'assemblee un sujet de psychologie experimental qu'il traite avec
maitrise sous forme d'une conference intituiee:

« La construction du nombre ».

Le the annuel traditionnel reunit ensuite les membres dans les

salons de l'Athenee et met fin ä cette assembiee generale.

JULES FAVRE

docteur es sciences, ancien conservateur de geologie et de paleontologie au
Museum d'Histoire naturelle,

membre honoraire de la Societe botanique de Genäve,
de la Societe neuchäteloise des Sciences naturelles,
de la Societe mycologique de Geneve,
de l'Union des Societes suisses de mycologie,
de la Societe mycologique de France,
membre correspondant etranger de l'Academie des Sciences, Arts et Lettres

de Lyon,
docteur honoris causa de l'Universite de Neuchätel,
Prix de Geneve, Sciences, 1959,

Ne au Locle le 6 novembre 1882. II est decede ä Geneve le 22 janvier
1959. II se passionna tres tot pour l'etude de la botanique. C'est
ä cette science qu'il revint en fin de carriere par ses recherches sur
les cryptogames. 11 fit ses etudes ä l'Academie de Neuchätel oü

il prefera les cours de Zoologie de Fuhrmann ä ceux de botanique
qui ne suffisaient dejä plus ä la soif de connaissances nouvelles de
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